

13 de septiembre de 2012 - Comunicados de prensa

Más de 500 mil personas tendrán acceso a servicios de saneamiento en el Norte Grande argentino con apoyo del BID

Con nuevo programa, 86.165 hogares tendrán saneamiento nuevo o mejorado y 14.400 hogares acceso servicios de agua potable nuevos o mejorados

Un préstamo de US\$500 millones aprobado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) hará posible que 516.000 habitantes de las provincias del Norte Grande de [Argentina](#) tengan acceso a servicios de tratamiento de aguas residuales.

La operación financia el [Programa de Desarrollo de las Provincias del Norte Grande: Infraestructura de Agua y Saneamiento](#), cuyo objetivo es mejorar el servicio y la eficiencia de los servicios de agua y saneamiento. Esto se logra a través de proyectos que incrementen la cobertura y mejoren el servicio de agua potable y alcantarillado en áreas sin servicio o con servicio deficiente, mejoren la eficiencia, gestión operativa y financiera de los prestadores de servicios, y fortalezcan las entidades provinciales del sector.

Gracias al proyecto, 86.165 hogares tendrán acceso a [servicio de saneamiento](#) nuevo o mejorado y 14.400 hogares acceso a servicio de agua potable nuevo o mejorado.

“Mediante este programa el Banco apoyará al gobierno a incrementar los niveles de cobertura, mejorar los niveles de eficiencia operativa y comercial, y promover la sostenibilidad financiera de los prestadores”, dijo Sergio Campos, jefe del equipo del proyecto del BID.

El programa tiene entre sus componentes la realización de obras para ampliar la cobertura de los servicios de agua potable y desagüe cloacal, mediante la rehabilitación, optimización y ampliación de los sistemas de captación, potabilización y distribución de agua potable, así como los sistemas de recolección, tratamiento y disposición de aguas servidas y drenaje pluvial.

Otro de sus componentes tiene como objetivo promover la sostenibilidad de los entes prestadores del servicio y fortalecer a los entes de vigilancia y control.

La región del Norte Grande Argentino comprende a las provincias de Jujuy, Catamarca, Santiago del Estero, Tucumán, Chaco, Corrientes, Formosa, Misiones y Salta que representan el 20,6 por ciento de la población total del país, tratándose de la región donde vive la población con menores ingresos a nivel nacional.

El crédito del BID de US\$500 millones tiene un plazo de 24 años, con 6,5 años de gracia y una tasa de interés basada en LIBOR, y se complementa con un aporte local de US\$55 millones.



Más información

Sergio Campos
Jefe del equipo del proyecto
scampos@iadb.org

Acerca del BID

[Argentina y el BID](#)

Información del Proyecto

[Programa de desarrollo de las provincias del Norte Grande: Infraestructura de AP&S](#)

Tema

[Agua y Saneamiento](#)

Contacto de prensa

Carlos Pauletti
cpauletti@iadb.org
(598) 2915-4330 X274124

Familias de bajos ingresos de Nicaragua mejorarán sus viviendas y comunidades

Préstamo de US\$5 millones del BID a Fundación Prodel para proyectos comunitarios de infraestructura básica y mejora de viviendas

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó un préstamo de hasta US\$5 millones a la Fundación para la Promoción del Desarrollo Local (Prodel) de [Nicaragua](#) para expandir el financiamiento de proyectos comunitarios de infraestructura básica y mejora progresiva de viviendas de familias en la base de la pirámide socioeconómica.

Prodel usará el préstamo del BID para expandir financiamiento a gobiernos locales, instituciones microfinancieras y cooperativas de crédito con el objetivo de impulsar préstamos para proyectos para mejorar las condiciones habitacionales de unas 12.000 familias.

La fundación también otorgará préstamos a municipios de las regiones norte, centro y oeste de Nicaragua para proyectos de infraestructura con una metodología innovadora, donde las comunidades trabajan con el gobierno para planificar y financiar de forma conjunta las obras.

“El objetivo del proyecto es ayudar a los gobiernos locales y a las familias de bajos ingresos de Nicaragua a mejorar sus comunidades fomentando una asociación innovadora y sostenible entre el sector privado sin fines de lucro, comunidades organizadas y gobiernos locales”, explicó Carmen Álvarez-Basso, jefa de equipo del proyecto de la iniciativa [Oportunidades para la Mayoría](#) del BID.

“Las familias con ingresos entre tres y cinco salarios mínimos serán los principales beneficiarios de este proyecto. No sólo podrán mejorar la infraestructura básica de sus comunidades sino que también podrán mejorar la calidad de sus propias viviendas, por ejemplo, construyendo más habitaciones y accediendo a servicios básicos”, agregó.

Según un reciente [estudio del BID](#), 78 por ciento de las familias nicaragüenses carecen de techo o viven en malas condiciones o en viviendas inadecuadas. Según datos oficiales, en 2007 el déficit habitacional era de 957.000 unidades, de las cuales 64 por ciento tenían problemas de calidad.

Bajo el programa de infraestructura, Prodel financia pequeños y medianos proyectos (promedio de US\$70.000) para mejorar calles y accesos peatonales de barrios, así como también para implementar sistemas de alcantarillado, microsistemas de agua potable y acceso a energía eléctrica. El programa incluye la implementación de metodologías innovadoras de diseño y construcción para proyectos de infraestructura y distintos métodos de amortización, según el tipo de proyecto y adaptados a los flujos de ingresos de las familias y municipios.

Bajo el programa de [vivienda](#), Prodel planifica extender el financiamiento para mejoras tales como la conexión a nuevos servicios provistos por proyectos comunitarios de infraestructura. Entre ellos, conexiones domiciliarias de agua, construcción de baños, sistemas eléctricos, etc. Además de financiamiento, el programa brindará asistencia técnica para la



Más información

Carmen Álvarez-Basso
Jefa del Equipo del Proyecto del BID
carmenalva@iadb.org

Acerca del BID

[Nicaragua y el BID](#)

Tema

[Oportunidades para la Mayoría](#)

Publicación

[Un espacio para el desarrollo: Los mercados de vivienda en América Latina y el Caribe](#)

Contacto de prensa

Romina Tan Nicaretta
rominan@iadb.org
(202) 623-1555

Ángela Fúnez
angelaf@iadb.org
+011 (507) 206-0912

construcción.

El préstamo, con un plazo de cinco años, se complementará con US\$7 millones de recursos propios de Prodel y US\$2 millones de otras fuentes.

Oportunidades para la Mayoría

La iniciativa [Oportunidades para la Mayoría](#) del BID apoya el desarrollo y la expansión de modelos de negocio innovadores diseñados para mejorar las condiciones de vida y las oportunidades de ingresos para las personas en la base de la pirámide socioeconómica en América Latina y el Caribe.

14 de septiembre de 2012 - Artículos

Los Estados Unidos y América Latina comparten experiencias para prevenir la violencia juvenil

Funcionarios del BID y de América Latina consideran las lecciones extraídas de los programas juveniles de los Estados Unidos

Esta semana, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) llevó a cabo una clínica de dos días de duración con especialistas y funcionarios policiales superiores del hemisferio, en cuyo transcurso se analizaron los programas de Boston, Baltimore y San José, California, entre otros, como ejemplos de prácticas óptimas que pueden adoptarse para ayudar a la lucha contra la delincuencia juvenil en América Latina y el Caribe.

La clínica, que tuvo lugar en la sede del BID, en Washington, D.C., en cooperación con el Departamento de Justicia de los Estados Unidos, incluyó una visita de los participantes a la Oficina de Prevención de la Violencia de la ciudad de Baltimore, que ha tratado de combinar los modelos de servicios de salud pública y otros para respaldar las estrategias tradicionales de seguridad pública. El grupo de participantes fue recibido por la alcaldesa de Baltimore, Stephanie Rawlings-Blake.

Esta es la quinta clínica de capacitación organizada por el BID y la primera desde que el Banco lanzó su [nueva iniciativa de seguridad ciudadana](#) en marzo, con énfasis en la difusión de conocimientos entre los países de América Latina, como componente clave de la ayuda a la reducción de los índices de delincuencia. Durante el decenio anterior, el BID [aprobó más de US\\$300 millones para proyectos relacionados con la seguridad ciudadana](#).

“Los programas que han rendido buenos resultados en Boston o en Bogotá pueden tener los elementos clave para la elaboración de programas eficaces a fin de reducir la violencia y la delincuencia entre los jóvenes de toda la región”, dijo Ana María Rodríguez, jefa de la división de Capacidad Institucional del Estado, del BID. “La clínica ofrece un medio para profundizar nuestra comprensión de lo que sirve y cómo lo hace, así como de lo que no sirve, en lo que atañe a prevenir que los jóvenes se vuelquen a la violencia”.

Los participantes en la clínica aprendieron métodos de incorporación de los miembros de las comunidades a la prevención de la violencia en las ciudades y también estudiaron programas policiales de prevención de la delincuencia, ejecutados eficazmente en el hemisferio y concentrados especialmente en la comunidad y la aplicación de la ley, que operan sobre



Más información

Nathalie Alvarado
Especialista Líder de Seguridad Ciudadana del BID
nathaliea@iadb.org

Acerca del BID

[Seguridad Ciudadana](#)

Enlaces

[Indicadores de seguridad ciudadana](#)

[Iniciativa Seguridad Ciudadana](#)

[Seguridad ciudadana: Marco de trabajo conceptual y pruebas empíricas](#)

[Protocolo para la prevención de la delincuencia sobre la base de pruebas](#)

[Find Youth Info](#)

Contacto de prensa

Pablo Bachelet
pbachelet@iadb.org
(202) 623-1328

la base de pruebas y datos para mejorar la labor policial.

Mario Maciel, el jefe del Grupo contra las Pandillas de la alcaldía de San José, dijo que los esfuerzos policiales quedan “en el vacío” si no son acompañados con otros esfuerzos. “Lo que estamos haciendo es enfocándonos desde la primaria, desde las edades más jóvenes de seis, siete años, e inculcarles a hacer decisiones positivas, entender las consecuencias legales”.

También es necesario educar a los padres sobre cuáles son los indicios que un chico va por un camino errado. “Esto empieza desde la casa”, agregó.

Barbara Ferrer, la directora ejecutiva del Departamento Público de Salud de Boston, señaló que han encontrado tres estrategias que prometen. Un enfoque en educación y entrenamiento laboral les muestra a los jóvenes “que tienen un futuro”. Esto va acompañado por un esfuerzo de entrenar a los jóvenes a “manejar sus emociones, sus rabias”. En tercer lugar era importante formar alianzas con otros entes del sector público y privado para promover un ambiente propenso a la seguridad, que incluye, por ejemplo, lugares de entretención para los jóvenes, y espacios públicos sean limpios e iluminados.

Funcionarios estadounidenses de alto rango, nacionales y locales, compartieron opiniones acerca de programas como el [Foro Nacional de Prevención de la Violencia Juvenil](#) – una red de comunidades y entidades federales que combinan sus experiencias para configurar medidas eficaces de prevención de la violencia juvenil. Jefes de policía, autoridades públicas y organizadores de la sociedad civil de América Latina y el Caribe escucharon los comentarios de Mary Lou Leary, Fiscal General Adjunta encargada de la Oficina de Programas del Departamento de Justicia (OJP), William Evans, Superintendente del Departamento de Policía de Boston y del General Ricardo Alberto Restrepo Londoño, de la Policía Nacional de Colombia, entre otros especialistas.

Lawrence W. Sherman, profesor de la Universidad de Cambridge, presentó un [protocolo para la prevención de la delincuencia sobre la base de pruebas](#) y el BID dio a conocer su documento sobre el tema, titulado [Seguridad ciudadana: Marco de trabajo conceptual y pruebas empíricas](#), que presenta programas de “apuestas óptimas” e intervenciones de América Latina y el Caribe y de fuera de la región. Esos programas han sido sometidos a evaluaciones rigurosas y muestran un historial de eficacia comprobada.

La clínica contó con la presencia de 80 participantes de América Latina y el Caribe y de Estados Unidos.

Clínicas similares se habían llevado a cabo antes en Santiago (2008), en San José de Costa Rica (2009), Montevideo (2010) y Rio de Janeiro (2011).

Venezuela impulsará el saneamiento del Río Guaire y la optimización de la gestión de la calidad del agua, con el financiamiento parcial del BID.

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó dos préstamos por un total de US\$400 millones para apoyar los proyectos del saneamiento del Río Guaire en el área metropolitana de Caracas, y para optimizar la gestión de la calidad del agua en poblaciones mayores a cinco mil habitantes, en la República Bolivariana de [Venezuela](#).

Un crédito de US\$300 millones financiará parcialmente obras en 12 subcuencas del río Guaire para la captación, conducción, separación y disposición de aguas servidas a los colectores marginales; también apoyará tareas socio-ambientales de prevención y reducción de la vulnerabilidad a inundaciones y deslaves en áreas circundantes. El otro préstamo, de US\$100 millones, permitirá optimizar la gestión de la calidad del agua en localidades entre 5.000 a 500.000 habitantes.

Saneamiento del río Guaire

Durante los cuatro años de ejecución, el programa contempla la construcción y rehabilitación de más de 90 kilómetros de colectores, la entrada en operación de una estación de bombeo en San Pedro, la construcción de 19 estructuras de retención de sedimentos y de prevención de inundaciones, así como la realización de 22 obras de acondicionamiento, dotación y recuperación socio-ambiental.

“Como producto de los trabajos a desarrollar, se espera que el porcentaje de aguas servidas y residuales interceptado en las 12 subcuencas se eleve a casi un 90 por ciento”, dijo Rudi Luis Cressa, jefe de equipo del proyecto del BID.

Diversos estudios han revelado que más del 80 por ciento de las aguas servidas del área metropolitana —mayormente de origen doméstico pero también industrial— es vertido en los cauces de las 32 subcuencas del río Guaire.

La futura construcción de plantas de tratamiento estaría programada para entre finales de 2014 y principios de 2015, una vez finalizada la red de colectores sanitarios y construida toda la infraestructura hidrosanitaria que permita captar, conducir, separar y descargar las aguas servidas en todas las subcuencas del río Guaire.

El objetivo final es proveer servicios de recolección y tratamiento de aguas servidas a la población del área metropolitana de Caracas, logrando así una mejora en la calidad de vida de sus habitantes y de la calidad de los recursos hídricos que la atraviesan.

Optimización de la Gestión de la Calidad del Agua

El programa de optimización de la gestión de la calidad del agua se concentrará en la rehabilitación y/o ampliación de la infraestructura operativa de las plantas potabilizadoras y laboratorios de agua, y también en fortalecer la gestión del servicio de agua potable en lo relativo a la



Más información

Rudi Cressa
Jefe del Equipo del Proyecto del BID
rudic@iadb.org

Acerca del BID

[Venezuela y el BID](#)

Información del Proyecto

[Saneamiento del Río Guaire](#)
[Optimización de Gestión de la Calidad del Agua en Poblac Mayores a Cinco mil hab](#)

Tema

[Agua y saneamiento](#)

Contacto de prensa

Pablo Bachelet
pbachelet@iadb.org
(202) 623-1328

operación y mantenimiento de los sistemas y en el control de su calidad.

“Este proyecto contribuirá a mejorar la calidad de vida de un estimado de 1,4 millones de habitantes de localidades intermedias de la República Bolivariana de Venezuela”, que son las que tienen entre 5.000 y 500.000 habitantes, agregó Cressa.

Sus objetivos incluyen la rehabilitación y/o ampliación de 18 plantas potabilizadoras, el acondicionamiento y puesta en servicio de 40 laboratorios de control de su calidad, en diversas regiones de la geografía nacional, y la realización de 70 talleres de capacitación en operación, mantenimiento y control de calidad de plantas potabilizadoras.

Con estos préstamos el Banco contribuye a la estrategia del Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela en mantener y mejorar el acceso y calidad de los servicios de agua potable y saneamiento de todos sus habitantes.

Ambos préstamos son a 25 años de plazo, con 5,5 años de gracia, y a una tasa de interés variable basada en la Libor. El Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela aportará fondos de contrapartida local por US\$70 millones para el proyecto de saneamiento del río Guaire y de US\$42 millones para el proyecto de optimización de la gestión de la calidad del agua.

ENCUÉNTRENOS EN:

Facebook: Sea un fan del BID y sus iniciativas www.iadb.org/facebook

Twitter: Sigue las actividades del BID en www.iadb.org/twitter/

Youtube: Vea y comparte los videos del BID www.iadb.org/youtube

Entérese de lo más reciente en la portada del sitio Web del BID en www.iadb.org o en su versión para celular en www.iadb.mobi -- Este correo electrónico ha sido enviado automáticamente. Por favor no responder al mensaje.